

# みんなの尼崎大学

大学案内



Univer City  
of Min'na  
Amagasaki



なにわの西  
兵庫の東端

学歴・偏差値  
問いません

校則は  
自由とつぶやけ

はじめに  
おもしろいことをする

みんなが  
知ってる大學とは  
ありません。

1 + 1 が 5 にも  
6 にもなる化学反応

先生の評価より  
自分の得感

てりあり  
ありあり  
まじめ

あたらしい仲間との  
でのい

一つのまにやら  
センセイ



発行元：みんなの尼崎大学事務局(尼崎市 生涯、学習！推進課)  
〒661-0974 兵庫県尼崎市若王寺2-18-3 あまがさき・ひと咲きプラザ  
電話 06-4950-0387 FAX 06-6491-5190

2020年4月発行

建学の精神

# 生涯、学習！

みんなの尼崎大学では、  
学び続けることで  
次の3つのボーダーを  
越えることを期待する。  
尼大生諸君、  
君たちに卒業はない。

## 一・日常を越えよう

仕事、役割、飲み仲間…  
たまにはいつものどこをはみ出して、  
新たな価値を生み出しにいこう。

## 二・ちがいを越えよう

ちがいは人を分けるのではなく  
豊かにするもの。

ちがいがあるから知りたくなる、  
ちがいがあるからおもしろい。  
ここでいろんなちがいに出会おう。

## 三・自分を越えよう

私はできないことも、  
みんなでならできるかもしない。  
みんなとはだれかではなく自分のこと。  
自分の殻をやぶる経験も  
きっとできる。

みんなの尼崎大学生よ。  
さあ、羽ばたこう。

ちよっと

NO BORDER.  
BE A MASTERSAKI CITIZEN.

**話してみよう**

12:00 ひるのミーティング

ランチを食べながら、みんなで相談事におせっかいします

個別相談

交流タイム以外の時間は相談員に個別相談ができます

19:00 よるのミーティング

ソファに座って相談事に耳を傾けます。お仕事帰りの参加者も

**みんなの相談室**

誰でも参加できるみんなの相談室は、「尼崎でこんな活動・事業をしてみたい」「進めたいプロジェクトがあるけれど、仲間が足りなくて」「あまりアイデアは出せないけど、お手伝いをしてみたい」など、活動の場を見つけたり広げたりしたい人にピッタリ。毎月第2水曜日に、ひと咲きタワー8階で開催しています。

2

## みんなの相談室

本学は「学び」をキーワードに人や活動をつなぐプロジェクト。入学試験はないので、まずは本学のトビラを開いてみましょう。



**みんなの尼崎大学**

**商学部**  
お店が教室、お店の人が先生となって、お店のことや技を知って見て体験してもらう「お店キャンパス」を運営する学部です。(P18へ)

**生活科学部**  
コープ園田2階「みなくる☆そのだコープさんとこ」にて、くらしの知恵や工夫に関する講座を開講しています。生活協同組合コープこうべが応援。

**ささえあい分野福祉学部**  
高校生・大学生と地域で活動する団体と一緒に、福祉課題の解決へ向けて活動しています。福祉×防災などの他分野とのコラボイベントも開催。

**健康づくり学部**  
**海洋学部**(P19へ)

**部活動**

- 映画研究会
- プラモ部 (P16)
- 図書部
- サマセミハーメルン楽団
- チャリ部
- みんなの尼崎大学放送部(みん放!)(P17)
- おふろ部(P17)
- クッキング部

**つくってみよう**

3

**学部・部活をつくろう**

3

## 学部・部活をつくろう

**行ってみよう**

まちにあるいろいろなスポットを会場に学びを深めるオープンキャンパス。これまでの行き先は公共施設、海、お城など(P20)。ゼミ形式での事前勉強会も開催しました。

第23回尼崎港クルーズで行く! —尼崎産魚のおいしい食べ方—

第25回ちいきいと尼崎城編

第24回オトコヒオナ~「らしさ」の呪いを解くために~

1

## オープンキャンパス

# 尼大單語帳

本学で使われているキーワードをご紹介。  
しっかりと覚えて学生同士の会話で  
使ってみてくださいね。

## ATTF2



尼崎キューズモールではイベント「フューチャーゲームセンター」を開催



アマガサキ・トウ・ザ・  
フューチャー2(ATTF2)とは、みんなで尼崎市の課題  
を知り、解決策を考えるカードゲームです。尼崎で暮ら  
す人からの「きいて」というお悩みに、まちのお宝を組  
み合わせて「おせっかい」します。楽しみながらまちや身  
近な地域のことを考えるきっかけとなるよう、公民館  
職員や学校の先生たちと一緒に作りました。

## 生涯学習プラザ

公民館と地区会館を再編した生涯学  
習プラザは、各地の学びの場。本学の  
学生証の発行もできます。



### 「ことはじめかいぎ」

大庄南生涯学習プラザでは、みんなの「やってみたい」を持ち寄る会議を月1回開催。そこから生まれたアイデアのひとつがみんなのサマセミナーの大庄版「ことはじめ学館」です。



### 「むこたん」

武庫東生涯学習プラザでは武庫地域の住民が中心となって地域情報誌を発行。地域の人と情報が集まる場になっています。

## 尼大小テスト

尼大生なら解けるはず!?

問1 黄色い枠に入る言葉は?



ヒント  
カタカナ  
2文字

問2 サマセミの校歌

「ああ尼崎市民家族」を  
作曲したのは?

ヒント 歌い出し

「尼崎のこどもよ見てください♪」

みんなが先生  
みんなが生徒  
どこでも教室

本学は「好きなこと」や「誰かに話したいこと」を  
伝えたい人みんなが先生。「昔から勉強が苦手で」  
という大人も、「学校の勉強だけで手いっぱい」と  
いう子どももみんなが生徒。尼崎のまち全体に広  
がるキャンパスで学びましょう。

## みんなのロビー



## 秘密基地誕生!



あまがさき・ひと咲きプラザ ひと咲  
きタワー8階にある本学のロビー。み  
んなの相談室や部活動などに使われ  
ている、尼大生の交流スペースです。  
神戸から大阪までを見渡せる眺望も魅  
力のひとつ。

さらに2020年4月には、ひ  
と咲きプラザに「秘密基地」が  
オープン! 尼大生の力を結集  
してDIYしました。ユース交流  
センターを利用する中高生と出  
会える場所になっているので、  
ぜひ遊びにきてくださいね。



井餘田さんの熱量に参加者は惹き込まれます



ジェンダーをめぐるモヤモヤした気持ちを語り合いました

尼崎ならできそう。  
そんな気持ちになる大学

MixRainbow  
いよた  
井餘田 みのりさん



**生**まれた体は男性、心やふるまいは女性。男女二つの性には分けることができない、LGBT当事者の井餘田みのりさんは2019年9月、尼崎大学に入学されました。Facebookで見つけたオープンキャンパスのテーマ「オトコらしさオンナらしさの呪い」が何だか気になったからです。これまでも大阪の当事者の会に参加してきましたが、自分の暮らす尼崎での開催を知り、会場の女性セントレピエを訪ねました。

「韓国人女性、主夫、トランスジェンダー。異なる立場のゲストの話が面白くて、初参加なのに懇親会にまで参加ちやいました」という井餘田さん。「当事者だけでなく支援者や理解者も一緒に話し合う雰囲気がとてもよかった」と尼大の校風に尼崎の可能性を感じたようです。

その日の夜、尼崎でも当事者と理解者が集える居場所を作ろう、とコミュニティの立ち上げを決心。「ジェンダーについて話したい人や悩んでいる人は尼崎にもたくさんいると確信したんです」。グループ名は「Mix Rainbow」。入学からわずか半年、2020年4月の設立に向けてトークイベントなどの準備がすんでいます。それにしても、すぐに「やってみよう」と動き出した行動力は何だったんでしょう。「尼大の皆さんならきっと助けてくれるだろうという安心感があったんです」。創立4年目を迎える尼崎大学に新しい風を運んでくれそうです。

入ってよかつた!  
尼崎大学

「MixRainbowのロゴを作りたい」とみんなの相談室で呼びかけたところ、鶴留未菜さん(PII)からとても素敵なデザイナーを紹介してもらいました。



尼大はいろんな人と  
出会うきっかけ

生涯、尼大生

# 学生生活

笑いあり涙ありのキャンパスライフには、  
普段の生活では得られないような  
学びや刺激が待っています。



楽鼓組の体験教室では予想を超える参加者が



バケツにテープを貼った手作りの太鼓で体験

入ってよかつた!  
尼崎大学

楽鼓組のチラシを鶴留朋代さん(PII)が知り合いの学校に配ってくれて、体験教室には20人が集まりました!



**創立** 当初から参加しているベテラン尼大生は、商店街の天ぷら屋さん。三和本通商店街で役員も務める鶴留朋代さんは、仕事終わりにみんなの相談室に参加します。商店街イベントの告知だけでなく、企画の相談も持ち込んでくれて、彼女のバイタリティに惹かれてスタッフや協力者が集まるようになったそうです。「お悩みに明確な答えはなくとも、いろんな人からアドバイスをもらえます。それを膨らませるうちに道が開けそうな気がするんです」と相談室の楽しみ方を教えてくれました。

2018年からは、そんな彼女に誘われて大学生の娘・未菜さんも相談室に。特に相談はなかったのですが、イベント出演者を探しているという参加者に勇気をもって声をかけました。7歳から日本舞踊をしてきた自分の特技を伝えたところ、すぐ出演が実現。「人前で踊るのは久しぶりだったんですが、イベントでは『あんた上手いやん!』と声をかけられて、改めて踊りの楽しさを実感しました」とこれまでの感覚が変わるきっかけになったそうです。「ここでは、いろんな世代の価値観を聞くことができ、自分の視野が広がって楽しいです」と親子で尼大的魅力を語ってくれました。

### 入ってよかったです! 尼崎大学

海外に日本舞踊を広めたいと考えている未菜さんは、和太鼓で海外ツアーをした阪本さん(P8)から刺激をもらいました。



いつも商店街イベントのチラシを大量に持参する朋代さん



イベントで日本舞踊を披露する未菜さん

**みんなのロビー** んなの尼崎大学の事務局がある、ひと咲きタワーの8階。「みんなのロビー」という市内を一望する気持ちのいい部屋で、月に一度みんなの相談室内で「ひるのミーティング」というランチ会が開かれます。お弁当と相談ごとを持ち寄って話し合うこの会に、毎回参加するのは、ご近所にある「ポレポレハウス」のみなさん。障がいのある人が生活支援を受けながら仕事をする、生活介護施設の利用者とスタッフがともに足を運びます。

「最初はタワーからの眺めに感動したんです。バリアフリーなので車椅子でも来やすいなと思って」とスタッフの河原隆子さん。特に相談や悩みはなかったのですが、利用者とともに1年前から通うようになりました。

会では、毎回食べ終わる頃から参加者全員の自己紹介がはじまります。「最初は緊張してできなかった」という人も、回を重ねるうちに雰囲気に慣れて、今ではみんなの前で話せるように。自己紹介代わりにダンスを披露して場を盛り上げてくれる人も現れました。

ゆっくりと話す人の言葉を待ったり、気長に見守る場の雰囲気が「誰でも受け入れてくれそうな温かさがある」というのは、スタッフの小寺永子さん。「社会の中に、いろんな立場の人がお弁当を食べながら、一緒に笑いあえる場所がもっと増えて欲しい」と、この場所に特別な思いを寄せます。

### ポレポレハウスのみなさん

〈メンバー〉

村上 昌憲さん 南本 幸夫さん 軸丸 まゆみさん 宇都宮 千春さん 岩尾 秀美さん

〈スタッフ〉

河原 隆子さん 河原 つゆ子さん 岡田 教子さん 岡田 広江さん 小寺 永子さん

〈ゲスト〉

松井 厚さん



村上昌憲さんは相談室で出会った空手師範と電動車いすで板割りに挑戦



おにぎり、手作り弁当、カップ麺などランチもさまざま

みんなで  
お弁当食べる  
ミーティング





尼崎の魚を  
知りつくす海の男

武庫川渡船  
NPO法人武庫川ECO-LABO  
宮本 悅男さん



40人を超える親子が参加しました



海の近くだと緊張せずに話せるという  
宮本さん

これまでのオープンキャンパスに登壇した、  
尼崎の魅力を広めるセンセイをご紹介。  
気軽にセンセイに会いに行けて、  
質問できるところも  
みんなの尼崎大学の魅力です。

武庫川河口で渡船業を営む宮本悦男さんは、子どもの頃から尼崎の海に親しんできました。2019年7月には、彼のホームグラウンドの尼崎市立魚釣り公園でオープンキャンパスを開催。宮本船長の操る船でクルージングし、尼崎の海の水質調査や武庫川河口で獲れた魚の試食をしました。

「実は尼崎の海では85種類もの魚が釣れるんです。お寿司屋さんのメニューのほとんどが揃いますよ」と話す宮本さん。尼崎の海は汚いのではというイメージがありますが、20年前と比べて汚れた海を好むナデシコカンザシが減ったり、きれいな海の証である海藻が育つたりと、少しづつ環境が改善されているといいます。

10月にはNPO法人を立ち上げ、釣人が釣った魚を子ども食堂に届ける「フィッシュシェアリング」を広める活動を始めました。「魚は無料で提供しています。活動費は尼崎の海が好きな釣人から賛助金を集めました。みんな、子どもたちに釣りの楽しさを知ってもらいたいと快く応援してくれたんですよ」と語ってくれました。そのほか釣りをしたことのない子どもへの釣り体験も企画しているそう。宮本さんも教授陣に加わる海洋学部が設立され、海の授業が盛り上がっていました。

## 尼崎のすごいを伝える先生

弥生人の気持ち伝える  
考古学のプロ

尼崎市立田能資料館  
竹原 千恵さん



「弥生時代の人たちを思うと胸がジーンとなる。彼らは川のそばに暮らしたので、時には洪水でせっかくの田んぼが土砂に埋まることも。見渡す限り埋まった田んぼ。それでも彼らは、また近くに田んぼをつくって暮らしていくのです」と話すのは、学芸員の竹原千恵さん。古代人の気持ちを、まるで親しい友達のように語る口調に思わず惹き込まれます。

田能資料館は小さな館ゆえに学芸員との距離が近く、弥生時代の専門家とゆっくり話せるところが魅力。希望する解説時間のカードを渡せば、それに合わせたマンツーマンの講義が受けられます。「特別展では、資料を借りるのに苦労した話をお客様に聞いてほしくて、思わず声をかけて説明することもありますね」と竹原さんの太古への愛があふれ出ます。2020年3月には『田能資料館のトリセツ』を出版し、来館者に資料館の使い方を伝えようと工夫を凝らします。

今から55年前に配水場の建設工事で大量の土器や墓などが出土した田能遺跡。遺跡を保存しようと盛り上がった市民運動によって、昭和45年に開館したことが資料館の誇りだといいます。「資料館だから歴史の勉強をすると思わず、弥生時代の村で日向ぼっこしながらのんびり過ごす日常があってもいいのでは?」と最後に館の楽しみ方を教えてくれました。



オープンキャンパスでは「貴頭衣」を来てお出迎え



「若い人が来てくれない」という悩みを打ち明ける竹原さん



### なるほど！だから安心 「コープこうべ食品工場生産品」

コープ尼崎近松

コープこうべ六甲食品工場の方から、食パンの製造工程を学びました。印象的だったのは、食べる側も消費するだけでなく作り手目線で意見を言い交流することが大切だということ。今日からコープの商品を美味しく安心して食べられます。

### 知って安心、守って安全、 尼崎市の防犯事情

尼崎市立身体障害者福祉センター

尼崎市生活安全課と尼崎警察署防犯課から、犯罪事情について学びました。県内の特殊詐欺の被害額は18億円弱。行政や警察に任せっきりにせず、今から始められる自分たちができる対策が重要だと感じた時間でした。



### お買い物で世界を救う！? 「エシカル」な商品 について学ぼう♪

コープ立花2Fレストスペース

エシカルとは、日本語に直訳すると「倫理的な」という意味。トレーサビリティもフェアトレードも、エシカルの一部です。問題を片手に店内商品を見て歩くクイズラリーや商品の試食もあり、楽しくおトクに学びました。



### 野球人気を盛り上げよう！ 阪神タイガースの地域貢献

ハワイアンカフェ バイナワー

阪神タイガースの振興部長をお招きしての講座。阪神タイガースがどう地域貢献をしていくのか？というшибानなお話を、興味深い切り口での確なデータ分析、それに基づくタイガースとしての取り組み内容に参加者は釘付けでした。



### 開明庁舎では、 「ろうかで絵しりとり」を開催。

こちらは学祭気分を盛り上げようと、まちじゅう学祭実行委員会で発案された企画です。みなさん思い思いにイラストを書き、おもしろいしりとりができました。



### コバショウで ビブリオ

小林書店

5分でオススメ本を紹介し、一番読みたいと思わせた人が優勝という書評プレゼンバトル。今回は「紅葉」をテーマに5冊の本を紹介しました。僅差で勝ったのは全国の珍しい祭りを紹介した本をテンポ良くプレゼンした方でした！



### 尼崎藩の本心鏡智流に ふれてみよう！尼崎城芝生広場

尼崎藩・本心鏡智流の槍稽古に参加してきました。かつての尼崎藩の槍術を、尼崎城をバックに稽古するというステキな時間！お天気も良く、広場に遊びに来ていたお子さんたちや尼崎城を見学した外国人観光客が参加しました。

2018年から始まった  
みんなの尼崎大学まちじゅう学祭。  
市内のあらゆる場所を  
キャンパス（学びの場）としてしまおうという企画。

# まちじゅう 学祭

それはさながら「学祭」のようです。  
3日間で開催される講座・ワークショップは60ほど。  
新しい出会いや発見があった様子を  
まちじゅう学祭実行委員会がレポートします。

### はこべるハコ展 ～わくわくをつくるおでつだい～ amare

持ち運びができるハコでまちに様々な表情を作るプロジェクト「はこべるハコ」展では、パイプと板を使った26のハコパターンを提案。尼崎市内の実際のバー、書店、銭湯での使い方も提案していました。

### 武庫川渡船釣りツアー

武庫川一文字

まちじゅう学祭の一番早い講座、武庫川渡船釣りツアーに参加してきました。武庫川一文字は快晴で釣り日和。私は5本針を切ってしまいましたが、ガシラをゲット！久しぶりの釣りで、寒さを忘れて時間も忘れてずっと竿先を見ていきました。

### 家族いしょに手作りおもちゃ

コープ園田みなくる☆そのだ

今回は大人向けおもちゃ作り講座ということで、がりがりトンボ（の変型版）とPPバンドのボールを作りました！「三角形と五角形をうまいこと組み合わせていく」といいらしいのですが、なかなか難しかったです…。

15

14

来たれ!  
新入部員

# 部活紹介

本学には、気のあう仲間と一緒に楽しむ部活が多数。  
その活動内容をご紹介します。



メインパーソナリティは「尼崎のしゃべり手」こと牧野篤史さん(右)



マチにも出かけます。上坂部の西正寺にて公開放送



ツイキャスのQRコード



hinataでは蓬萊湯女将や銭湯好きのトークイベントを開催

全国有数の銭湯のまち尼崎(市内30ヵ所!!)。「みんなで尼崎じゅうの銭湯をめぐって仲良くなろう!」と、銭湯好きの西山さんと有志が集まり、2019年11月におふろ部を立ち上げました。普段は毎月26日頃に活動。銭湯の前後に釜炊き見学や持ち寄りご飯会など、銭湯好きはもちろん苦手な人でも楽しめる部活です。部員も募集中なので、気になる方は一度参加してみては?



♨️助っ人&幽霊部員大歓迎♨️



車椅子の参加者と一緒に入浴



第一敷島湯では釜焚きの様子を見学

「みんなのサマーセミナー2018」の校内放送がきっかけで結成された「みんなの尼崎大学放送部」、略して「みん放」。毎月第2木曜日にTwitCasting(ツイキャス)で生放送。「みんなのセンセイ発掘隊!」というタイトルで、尼崎で活躍する人を、毎回ゲストに呼び、楽しいトークを通じて、人となりを引き出していくます。右記QRコードでアクセスしてみてください。過去の番組も聴けますよ。収録は公開されているので、実際の現場で番組づくりに参画できるのも魅力のひとつです。一度来てみませんか?



## 清涼飲料水の糖分を調べてみよう

コープ園田みなくる☆そのだ

果実ジュースと呼べるのは果汁100%のものだけなんだとか。それ以外の10~100%未満のものは果汁入り飲料、10%未満は無果汁という表記になるそう。日頃から飲んでいる飲み物に砂糖が大量に入っているとうのを実感できる授業でした。



## ニオイの不思議

～そのニオイのもとは～

コープ園田みなくる☆そのだ

カキ氷のシロップはどれも味は変わらない! 変わるのは色と匂い(着色料と香料)だけ。ニオイだけ嗅いでも答えがわからないのに、正解を聞くと先入観から頭がその匂いと認識してしまいます。不思議なニオイの世界を体験しました!



## 【特別公開】 シャチホコプラモの工場見学

山八化成工業所

尼崎城をプラモデルにしようと活動している「プラモ部」。第一弾である尼崎城のシャチホコプラモデルの工場見学会を開催。工場長から樹脂製品の説明を聞き、できた熱いプラモデルを受け取っていました。



三和本通商店街と  
杭瀬中市場で  
「まちじゅうバイキング」  
が開催!

商店街や市場でお米だけが入ったお弁当を受け取り、近くのお店で好きなおかずを購入してオリジナルのお弁当を作るイベント。みなさん個性的なお弁当が完成していましたよ。

## ● コミュニティカレッジバックステージ(CCB) 尼崎市役所開明庁舎

全国で行われているまち全体を大学に見立てた取組みは「コミュニティカレッジ」と呼ばれています。年に1度全国のコミュニティカレッジが集まる催し「CCB」を、今年は尼崎で開催。尼崎で生まれたATTF2やKOUGAI QUESTの体験会や、各大学の人気講座を行っていただきました。



# 学部紹介

## 商学部

お店の人が教えてくれる

お店を教室に店主さんが先生となつて、プロの知識や技やコツを教えてくれる「商学部お店キャンパス」。いつもの買物だけではわからぬい、お店の魅力や店主の技を見て

触れて体感することができます。時々飛び出す裏話も魅力のひとつ。ヨガ教室や、自分でラーメンをつくってみる体験講座、お店の人の体験談を交えた「お店の開き方講座」など、子どもから大人まで楽しめる講座を開いています。

商店街の  
プロから  
学ぼう



着物やさんでは「たんすの着物の活かし方」講座



皮膚を引っ張る美容法を学びました



寿司職人を先生にした講座も

プロの技を  
学びたい人にピッタリ

## 海洋学部

海を愛する人がつくった

10年以上の  
活動を経て  
改称



2019年7月のオープンキャンパスでは、船に乗って尼崎港をクルーズ。

大阪湾の奥にある尼崎の海は、赤潮や青潮の発生や水中の酸素が少なくなるなど、生き物にとって過酷な環境です。そんな海を「ほつ」といたらあかん」と2010年に発足したのが尼海の会。市内の学校や企業、徳島大学と地元の高校の教員や生徒などの有志で取り組む活動のテーマは「いのちの循環」。海中の多すぎる栄養分でワカメを育てて堆肥化し、畑で野菜やアブラナを育て、菜種油で天ぷらにするという一連のサイクルを実践しています。参加している成良中学校の生徒たちは、2019年6月に大阪で開かれたG20での配偶者プログラムで成果発表するという快挙も。



たくましく育ったチヌ(クロダイ)のおいしさに驚きました。



毎月の活動では、観察や調査に加えて海岸の清掃も。

海や自然に  
興味のある人に  
オススメ

# サマセミ!



サマセミこと「みんなのサマーセミナー」は、夏休みの2日間、まちのみんながセンセイになる「学校ごっこ」。

センセイは人前で話すのは初めてという人から本物の大学教授まで。2015年から、有志の実行委員会が主催。そのメンバーは、高校の先生やSE、ライター、広告代理店、NPO代表、保育士、住職、主婦(夫)などさまざま。また、当日は高校生、大学生中心のボランティアが活躍します。

2019年は尼崎城となりの琴ノ浦高校で300講座以上、のべ約6300人が参加しました。2020年は8月1日(土)2日(日)に同校で開催決定!



まちじゅうには  
キャンパスがたくさん。

**キャンパス  
マップ**

## ● オープンキャンパス開催地

これまで25ヶ所。  
2019年度は23~25を  
訪ねました。

## ● 生涯学習プラザ

公民館と地区会館がリニューアル。  
まちの人々が集まり学び活動する、ま  
ちづくりの新たな拠点に。



\*オープンキャンパス開催地については当時の場所(⑥あまびっとを除く)。  
それ以外の施設は2020年4月現在の場所です。

# で、尼崎のまちって どんなまち？



## ひと咲き まち咲き あまがさき

「あまがさきで、人が人と出会い、学び、活動する。花が咲き、実を結び、種を残し、また次の花を咲かせていくように、活動を見た人がまた人と出会い、学び、活動を始める。」

これは尼崎市のまちづくりのキヤツチフレーズです。

少子高齢化が進み、地域コミュニティが希薄化する。日本のどこ

でも聞かれる話です。

しかし、尼崎市では日本全体の人口が減るずっと前から、その局面を経験してきました。

## 私たちが受け継いだもの

1970年から50年間、尼崎

## 基本情報

人口：約450,000人（マイアミ市、マルタ市と同じくらい）

面積：50.72km<sup>2</sup>（形は北米大陸と似ている）

人口密度：8,900人/km<sup>2</sup>（兵庫県No.1！）

おとなりさん：伊丹市、西宮市、大阪市、豊中市

市は工業地帯であった南部を中心に、約10万人もの人口が減少しました。私たちはこの国の未来の課題を、先駆けて経験することになりました。

その中で水害や公害、戦災や震災といった数々の困難を、まちの人たちの「学び」の力で乗り越えてきました。それは私たちの財産です。

国内最大手住宅ローン専門の金融機関が発表する「本当に住みやすい街大賞2018 in 関西」で一位に選ばれ、多くの人々から支持されようになつた尼崎市。

でも一番の願いは、このまちに生き生きと暮らすこと。

## 私たちが目指しているもの

近年、尼崎市は「コミュニティ」のキーワードでも注目度大。まちを超えて尼崎の活動に参加し、このまちが好きと引っ越してくる人も出ています。

市制100周年には、「自治のまちづくり条例」を制定。

みんなの尼崎大学は、楽しみながらまちに关心を持つ人の入り口となり、まちのみんなが、まちのお金りごとを、自分のことと考えて動き始める——そんな未来に向かうまちを目指しています。

## 入学すると嬉しい学生特典も

商店街やまちのお店で「みんなの尼崎大学・学生証」を見せるとき、学生割引が受けられたり、ごはん大盛りなどの特典がついたり…。学ぶ人を応援してくれるお店の情報はホームページで紹介しています。



# みんなの尼崎大学に 入学しよう！

本学には、入試も入学金もありません。新しいことを学びたい人や、尼崎のまちに関心を寄せててくれる方であれば誰でもOK！「いつでもだれでも入学願書」を書いて提出すると、みんなの尼崎大学オリジナル「学生証」をお渡します。入学願書受付窓口は、みんなの尼崎大学事務局（あまがさき・ひと咲きプラザ内）や各生涯学習プラザなど。現在、学生数は約1000人。ゆるやかなコミュニティを作っています。

ウェブフォームからも入学できます。

<https://ws.formzu.net/fgen/S9202125/>

